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Gemeinde Martfeld 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Ma/Rat/014/18 

 

über die Sitzung des Rates am 24.05.2018 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende 21:50 Uhr 

Ort: Schützenhaus Loge 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Frau Marlies Plate  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Michael Albers  

Herr Pitt Brandstädter  

Frau Merle Hoffmann  

Herr Klaus-Dieter Kasper  

Herr Torsten Kirstein  

Herr Heinrich Lackmann  

Herr Jürgen Lemke bis 20:20 Uhr 

Herr Burckhard Radtke  

Herr Torsten Tobeck  

Frau Nicole Wolf  

Frau Krimhild Wulf  

 

Verwaltung 

Herr Bernd Bormann  

Frau Kim Holtorf  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Christoph Ferentschak  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Bürgermeisterin Plate eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und 

Bürger, die Presse und die Ratsmitglieder. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Be-

schlussfähigkeit fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

Punkt 2.1: 

Kriederdenkmal Loge 

 

Herr Hartmut Bösche bittet die Ratsmitglieder bei der Entscheidung zum Thema Krieger-

denkmal zu berücksichtigen, dass dieses Denkmal ein Zeichen auf die ehemals selbständige 

Gemeinde Loge ist. Außerdem hat die Gemeinde Martfeld sehr wenige Denkmäler.  

 

 

 

Punkt 2.2: 

Folien auf den Wegeseitenrändern 

 

Herr Dietmar Eilts teilt mit, dass er an einigen Wegeseitenrändern die Folien von den Spargel-

felder liegen gesehen hat. Auf diesen Feldern wird allerdings kein Spargel mehr angebaut. Er 

möchte wissen, wie lange diese Folien dort liegen bleiben. 

 

Herr Bormann bittet Herrn Eilts diese Wege auf der Internetseite in dem Formular Schadens-

meldungen einzugeben. Diese Meldungen werden dann entsprechend von der Verwaltung 

bearbeitet.  

 

 

 

Punkt 3: 

Kriegerdenkmal Loge 

Vorlage: Ma-0035/18 

 

Frau Plate erläutert die Beschlussvorlage. Sie teilt weiterhin mit, dass sie im Schützenverein 

gefragt hat, wer sich darum kümmert. Die Ehrung der Verstorbenen soll auf jeden Fall be-

wahrt werden, die Frage ist nun, ob die Tafel mit den Namen eventuell nach Martfeld oder 

Tuschendorf versetzt werden soll. 
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Herr Kasper teilt mit, dass bereits vor Jahren dieses Thema schon einmal angesprochen wurde 

und damals kein Interesse an der Sanierung bestand. Er würde eine Umsetzung der Tafel be-

fürworten. 

 

Herr Tobeck schließt sich dem an. Den Erhalt der Tafel mit Umsetzung findet er sinnvoll, 

aber eine Sanierung des Denkmals kommt für ihn nicht in Betracht. 

 

Laut Aussage von Frau Hoffmann mäht zurzeit Herr Thiesfeld auf der Fläche den Rasen, weil 

er der nächste Anlieger ist und ihm die Fläche um das Denkmal herum gehört. 

 

Für Herrn Radtke kommt auch nur eine Versetzung in Frage, da ein Erhalt in diesem Zustand 

nicht möglich ist. 

 

Herr Albers vertritt die Auffassung, dass Denkmäler durch das Interesse der Bevölkerung 

leben. Seiner Meinung nach muss die Tafel auf jeden Fall erhalten bleiben und der Erhalt des 

Denkmals kommt auf die Bevölkerung an. 

 

Herr Lemke appelliert an die anwesenden Bürger, dass die Vereine und Dorfgemeinschaft 

sich um das Denkmal kümmern sollten. 

 

Nach kurzer Diskussion wird über folgenden Beschluss abgestimmt: 

 

Es wird zurzeit kein Handlungsbedarf für eine Sanierung gesehen. 

 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme 

 

 

 

Punkt 4: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

Mitteilungen der Verwaltung liegen nicht vor.  

 

 

 

Punkt 5: 

Anfragen und Anregungen 

 

Herr Lemke teilt mit, dass das Thema mit den Folien auf den Wegeseitenrändern bereits ange-

sprochen wurde und der Verwaltung bekannt ist.  

 

 

 

Punkt 6: 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

Punkt 6.1: 

Straße "Vor dem Dorfe" 



Seite 4 

 

Herr Eilts teilt mit, dass der Zustand der Straße „Vor dem Dorfe“ teilweise sehr schlecht ist.  

 

Frau Wulf erläutert dazu, dass im Rahmen der Wegebereisung im Jahr 2017 beschlossen wur-

de, dort das Pflaster an den entsprechenden Stellen aufzunehmen und auszubessern.  

 

 

 

Punkt 6.2: 

Kalkulation für das Denkmal Loge 

 

Aufgrund der Nachfrage von Herrn Bösche, händigt Herr Bormann ihm die vorliegenden 

Kostenkalkulationen für eine Sanierung des Denkmals aus.  

 

 

 

Punkt 6.3: 

Heckenrückschnitt 

 

Herr Eilts teilt mit, dass er das Gefühl hat, dass diejenigen, die den Heckenrückschnitt über-

nehmen, noch Informationsbedarf haben. Er bittet die Verwaltung, vor dem nächsten Hecken-

rückschnitt mit dem jeweiligen Personen und eventuell der Jägerschaft oder dem Naturschutz 

einen kurzen Info-Abend zu machen.  

 

 

 

 

Bürgermeisterin Plate bedanke sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung. 

 

 

Die Bürgermeisterin  Der Gemeindedirektor  Die Protokollführerin 
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